

Parlons de nourriture

Demandez à des Canadiens de nommer leur plat national et ils le feront rapidement et avec enthousiasme, mais leurs réponses seront probablement différentes.

“Le homard” dira l’un, “la viande de chevreuil” rétorquera l’autre. Et on vous parlera de notre fromage *Cheddar* avec la tarte aux pommes, de l’omble arctique, des tranches de bison, de la soupe aux pois, du poulet *barbecue*, des crêpes arrosées de sirop d’érable, du saumon ainsi que de bien d’autres choses.

Les Canadiens sont particulièrement friands de mets savoureux. La bonne cuisine fait l’objet de conversations nourries pour le moins aussi courantes que les prévisions météorologiques. La fidèle amitié d’un Canadien vous est acquise en échange de votre recette de homard préférée.

Le chef d’un grand hôtel d’Ottawa auquel on avait demandé de servir un repas typiquement canadien, lors de la visite royale au pays, offrait un menu où s’alignaient les spécialités de chaque province: jus de pomme de la Nouvelle-Écosse, huîtres des Maritimes, soupe aux pois du Québec, saumon de Terre-Neuve, élan de l’Alberta (grillade), grouse de la Saskatchewan, canard sauvage du Manitoba, pommes de

terre du Nouveau-Brunswick, courge Reine Anne de l’Ontario, bombe d’érable glacée, fruits confits de la Colombie-Britannique et fromages de l’Ontario.

Nourriture offerte à l’occasion des foires et des festivals

La nourriture joue un rôle important au cours des réjouissances estivales à travers le Canada. Un nombre croissant de festivals nostalgiques rappellent l’époque des pionniers. On relate qu’à l’une de ces fêtes dans l’Ouest canadien, l’omniprésente saucisse chaude (*hot dog*) se vendait moins que “l’épaisse tranche de pain maison, juste sorti du four au grand air et cuit de la même façon que le faisaient les premiers pionniers”.

A Flin Flon (Manitoba), se déroule un festival annuel de pêcheurs qui comporte aussi des épreuves de “brame de l’original, d’appel de la squaw et de cuisson de galette écossaise”.

Aux régates des pêcheurs de Nouvelle-Écosse, les visiteurs sont friands de homard très frais, de poulet *Barbecue*, de pain, de tarte et de pâtisserie maison.

La caractéristique du stampede de Calgary est la cantine tractée qui se trouve partout pour servir gratuitement un petit déjeuner de crêpes (*flap jacks*) et de bacon canadiens.

Visite de spécialistes polonais

Une délégation de 12 membres officiels du Gouvernement polonais et d’experts miniers a fait récemment une visite de deux semaines au Canada. Le vice-premier ministre polonais Jan Mitrega dirigeait la délégation. Cette visite de hauts fonctionnaires polonais est la première du genre au Canada.

Au cours de leur tournée, les Polonais se sont entretenus avec des membres des Gouvernements fédéral et provinciaux et ils ont visité les mines les plus importantes et les principaux centres minéraux industriels du pays.

Cette visite donnait suite à une invitation du ministre de l’Énergie, des Mines et des Ressources, M. Donald Macdonald. Une délégation minière canadienne sous la direction de M. Jack Austin, sous-ministre de ce ministère, avait visité l’industrie minière de la Pologne au cours des mois de mai et juin.

Les objectifs de la délégation polonaise au Canada étaient de permettre à ses membres de se familiariser avec l’industrie minière actuelle, de créer un climat de coopération entre les industries des deux pays et d’échanger des opinions sur la mise en valeur, le traitement et l’utilisation du charbon et des métaux non ferreux. L’itinéraire comprenait des visites à Rouyn-Noranda, au Québec; à Thompson, au Manitoba; les sables pétrolifères de l’Athabasca, en Alberta; et des mines de charbon en Colombie-Britannique et en Alberta.

Au cours de sa visite à Ottawa, M. Jan Mitrega a eu l’occasion de s’entretenir avec le premier ministre M. Pierre-Elliott Trudeau et avec M. Mitchell Sharp, secrétaire d’État aux Affaires extérieures, sur l’importance d’accroître la coopération générale entre la Pologne et le Canada dans tous les secteurs de l’activité commerciale, scientifique et culturelle.

M. Mitrega qui est ministre des Mines et de l’Énergie de la République populaire de Pologne, et M. Macdonald, le ministre de l’Énergie, des Mines et des Ressources du Canada se sont dits assurés qu’il y avait possibilité d’étendre les relations et les contacts déjà établis, et ils ont convenu d’étudier les moyens de rendre cette coopération plus fructueuse.

Les entretiens entre les hauts fonctionnaires du Gouvernement comprenaient une étude de l’état actuel de la coopération dans divers domaines. On a revu également l’expansion du commerce entre les deux pays, particulièrement au cours des trois dernières années. Les deux parties ont exprimé le désir que les échanges commerciaux puissent s’étendre et se diversifier, surtout en ce qui a trait aux produits manufacturés. Il a été noté que ces produits constituent présentement une partie peu importante des exportations vers la Pologne. Au cours des entretiens, la délégation polonaise a insisté sur le désir de son pays d’obtenir du Canada de la machinerie et de l’équipement, particulièrement pour l’industrie des pâtes et papiers. La délégation polonaise a aussi manifesté le désir de conclure une nouvelle entente à long terme relativement à l’approvisionnement de céréales provenant du Canada. Des entretiens ont récemment eu lieu entre les représentants polonais et canadiens relativement à des sujets d’intérêt commun dans le domaine des pêcheries. Il a été également question des services aériens entre la Pologne et le Canada.

Mission suédoise en visite au Canada

En vue de promouvoir en Amérique du Nord la vente de matériel suédois servant dans l’industrie des pâtes et papiers une Commission commerciale du conseil d’exportation suédois visitera, cet automne, le Canada et les États-Unis.

Les visiteurs, parmi lesquels on comptera trois représentants du laboratoire de recherche suédois sur les produits forestiers, rencontreront des représentants des compagnies canadiennes de pâtes et papiers au début et à la fin de leur visite. Ils arriveront à Montréal le 26 novembre et seront à Vancouver le 10 décembre.